

Fecha: 04-02-2025

Pág.: 4 Cm2: 369,8 VPE: \$ 227.054 Medio: Hoy x Hoy Antofagasta Hoy x Hoy Antofagasta Supl.: Noticia géneral

Título: Asociación del Cobre de EE.UU. pide a Trump que no eleve aranceles

Sin Datos Tiraje: Lectoría: Sin Datos Favorabilidad: No Definida

Asociación del Cobre de EE.UU. pide a Trump que no eleve aranceles

Gremio del que forma parte Codelco advirtió de los efectos negativos que eso generaría en el país. Gobierno abrió un grupo de trabajo para abordar los efectos que provocaría.

Matías Gatica Lindsay

n medio de la polémica que ha generado el anuncio del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer aranceles adicionales a China, Canadá y México, junto a una lista de insumos, la Asociación de Productores de Cobre, de la cual forma parte Codelco, le envió una carta al mandatario explicándole los problemas que generaría para su propio país el alza de impuesto al metal rojo.

Copper Development Association indicó que espera "colaborar para alcanzar nuestros objetivos comunes: convertir a Estados Unidos en el principal productor de energía del mundo", para lo que aseguraron que el cobre es muy relevante, ya que "sustenta más de 395.000 puestos de trabajo y más de 160.00 millones de dólares de producción económica".

"El cobre será crucial para la adopción de la IA nacional y la capacidad de los centros de datos (...) También garantiza unas infraestructuras de agua potable seguras y viables (...) Necesitamos una industria



Asociación aseguró que EE.UU. debe apoyarse en socios comerciales "como Chile".

nacional del cobre segura y fuerte", señaló la carta.

El gremio apuntó que desarrollar nuevas minas tarda 29 años, lo que podría generar "importantes retrasos" en los avances del país. Por lo que recomendó "seguir apoyándose en nuestros socios comerciales de confianza como Chile, Perú, Canadá y México" y "aumentar la extracción, el refinado y el reciclaje. "Si no se toman medidas, la dependencia de las importaciones podría superar el 60% en 2035 y más de la mitad del cobre refinado mundial sería producido por países adversarios: China, Rusia a Irán", dijo.

Para abordar el escenario y una eventual guerra comercial, el canciller Alberto Van Klaveren activó la creación de un grupo de trabajo con la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales en coordinación con el Ministerio de Hacienda.

Van Klaveren encabezó ayer la primera sesión del grupo que evalúa los potenciales efectos de las medidas anunciadas por Trump. En ella participaron ministros, subsecretarios, Codelco, Cochilco y el embajador de Chile en EE.UU., Juan Gabriel Valdés.

En medio de esta situación y luego que se conoció que Trump llegó a un acuerdo con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, para postergar el alza por un mes el dólar en Chile, que había ido al alza en los últimos días tras la noticia, cerró el día en \$984,70, luego de haber tocado un máximo en el día de 991,80.

Por su parte el principal indicador de la Bolsa de Santiago, el IPSA, cerró el día con una variación de un 0,07% y quedó en 7.205 puntos, pese a las caídas de mercados internacionales y al descenso que sufrió el viernes.



Marcel dijo que la cifra "i

Déficit fisca "incumplim

Ministro será cit Cámara y respa

El ministro de Hacienda rio Marcel, admitió la s dad del incumplimiento meta fiscal de 2024 pi mada por la Dirección d supuesto. "No lo vamos nimizar", dijo.

En un informe la I dio a conocerque el défi cal del año pasado fi US\$9.412 millones, lo c equivalente a un 2,9%d un punto por sobre la p tada por el Gobierno.

Ante ello Marcel dij "tenemos una diferencia incumplimiento que e portante y que no lo val minimizar, porque invo una diferencia del ord un punto del producto r to de las metas que se h fijado para el año".

A ello agregó que "e una diferencia que es rel te, que no es enteran atribuible al azar; y q